

die Nachbarn und die weitere Welt ein Stück weit in einem mangelnden Selbstverständnis begründet. Mit wachsendem Selbstverständnis aber wüchse wohl auch jenes Selbstbewußtsein, das für alles, was Liechtenstein tun könnte und tun müßte, um zu werden, was es sein möchte, die unerläßliche Grundlage bildet.

Lag darin das Motiv der Fragen, die von den Herausgebern dieser Schriftenreihe gestellt wurden, und das Ziel ihres Bestrebens, das Nachdenken über Liechtenstein zu fördern: daß diese Beiträge mit-helfen sollten, das liechtensteinische Selbstverständnis zu klären? Dann sei nach diesem Versuch, zu antworten, das Wort mit einer Frage an die Fragesteller zurückgegeben: Was will Liechtenstein sein?